

La Fondation ARC, pilote de l'ambitieux projet FORCE **Quand les associations européennes unissent leurs forces pour impulser la recherche sur les cancers rares et de mauvais pronostic**

En juin prochain sera lancé le projet européen FORCE, une initiative ambitieuse qui implique 14 associations caritatives engagées. Son objectif ? Mettre en place une démarche collective pour répondre aux défis des cancers rares et de mauvais pronostic, pour lesquels les options thérapeutiques sont faibles voire absentes. Ce programme inédit qui s'inscrit dans les priorités du plan cancer européen (Cancer Mission and Europe's beating cancer plan) reconnaît le rôle croissant des associations caritatives comme acteurs décisifs de la politique de la Commission européenne. En coordonnant l'ensemble du projet, la Fondation ARC pour la recherche sur le cancer affirme son statut de chef de file dans cette mobilisation à grande échelle.

Mutualiser les forces européennes pour améliorer la prise en charge des cancers rares et de mauvais pronostic

FORCE est né d'une volonté de la Commission européenne de promouvoir une recherche clinique au bénéfice des patients atteints de cancers rares ou de mauvais pronostics, et pour la première fois, de confier cette mission à un réseau d'acteurs uniquement caritatifs.

Ce programme, financé à hauteur de 3,35 millions d'euros sur 4 ans, mobilise 14 organismes caritatifs de 11 pays européens qui ambitionnent de travailler en réseau pendant quatre ans afin de construire une réponse cohérente face à ces cancers.

Son objectif est de mettre en place un programme de soutien aux essais cliniques pragmatiques, de le tester à travers deux appels à projets collaboratifs et de formuler des recommandations à la Commission européenne pour pérenniser ce domaine de recherche et avoir un impact concret dans la prise en charge quotidienne des patients. La Fondation ARC, reconnue pour son engagement et son leadership, assure le pilotage stratégique et la structuration du programme.

« FORCE marque un nouveau tournant pour la Fondation ARC dont l'action européenne s'est considérablement développée ces dernières années. En assumant son rôle moteur au sein du programme, la Fondation se positionne en acteur clé de la stratégie européenne de lutte contre le cancer. » déclare Nancy Abou-Zeid, directrice scientifique de la Fondation ARC.

Une montée en puissance du rôle des organismes caritatifs au sein de la Commission Européenne

Cette opération permettra d'établir la preuve de concept du rôle croissant des fondations et des associations dans les dialogues politiques qui concernent la recherche en cancérologie. La puissance de la collaboration et de la mise en commun des moyens humains et financiers démontrera la nécessité et la plus-value de leur inclusion dans la définition des politiques de recherche européenne et dans les politiques européennes de santé publique.

« Inclure les associations caritatives dans les politiques de recherche européenne, c'est accéder à une richesse d'informations essentielles des besoins des patients et citoyens et mettre à profit leurs compétences et atouts pour mener à bien les actions entreprises. Ce programme montre qu'elles ont la capacité d'une part de gérer de l'argent public européen et de l'autre de pouvoir mener une recherche collaborative avec d'autres pays. » précise **Christine Chomienne**, membre du **Comité de l'orientation de la recherche de la Fondation ARC**.

Partenaires de FORCE :

1. Fondation ARC pour la recherche sur le cancer (FR)
2. Fundacion Cientifica de la Asociación Espanola Contra el Cancer (ES)
3. Anticancer Fund (BE)
4. Kom op tegen Kanker (BE)
5. Dutch Cancer Society (NL)
6. The Swedish Childhood Cancer Fund (SE)
7. Swedish Cancer Society (SE)
8. The Saving Kids with Cancer Foundation (PL)
9. Latvian Children's Oncology Foundation (LV)
10. Fondazione AIRC per la ricerca sul cancro (IT)
11. Breakthrough Cancer Research (IE)
12. Irish Cancer Society (IE)
13. Hellenic Cancer Society (GR)
14. Hungarian League Against Cancer (HU)



A PROPOS DE LA FONDATION ARC

Reconnue d'utilité publique, la Fondation ARC est 100 % dédiée à la recherche sur le cancer et est financée grâce à la générosité de ses donateurs et testateurs. Elle a ainsi alloué en 2024 plus de 33 millions d'euros à 332 projets de recherche porteurs d'espoir pour les malades. Pour la Fondation ARC, tout part d'une conviction : la recherche vaincra le cancer. C'est grâce aux découvertes des chercheuses et des chercheurs que nous finirons par remporter la victoire : parvenir à guérir un jour le cancer, tous les cancers.

Contacts presse – Agence The Desk

Laurence de la Touche : laurence@agencethedesk.com

06 09 11 11 32

Léonie Kuschnick : leonie@agencethedesk.com

06 40 55 60 28

 facebook.com/ARCCancer
 [@FondationARC](https://www.instagram.com/FondationARC)
 www.fondation-arc.org